
令和４年 3月 24日（木） 

中央公民館 市民企画講座（1） 

「かしこい暮らしを目指す 長岡京市民大学⑧」アンケート結果 

参加者数…13 名 

回答者数…12 名 

 
(１) 今回の講座に参加された理由をお聞かせください。（複数可） 

① タイトルに興味があるから 6 名 

② 市民企画講座に興味があるから 3 名 

③ 市民大学に興味があるから 4 名 

④ 能に興味があるから 5 名 

⑤ その他 0 名 

 
(２) 今日の講座の感想を教えてください。 

① とてもよかった 4 名 

② よかった 4 名 

③ ふつう 3 名 

④ ややつまらなかった 0 名 

⑤ つまらなかった 0 名 

【理由】                       （※1 名記載なし） 
①・一生勉強、改めて感じました。 
 ・能について知らなかった言葉や話が聞けて楽しかったです。 
 ・普段聞けない貴重なお話しでした。 
②・能のこと、おうぎのこと、つづみのこと etc 今後、テレビで見る時、役立ちそう 
 ・はじめての能の講座をうけ勉強になりました。 

 ・写真による解説 
③・能の動きに応じて各使用 を説明されるともっと良かったと思います。 
 ・能があまりわからないから 
 ・簡単でも良いのでレジュメの様なものがあれば先生のお話しももう少し分かりやすかっ

たと思います。 

 

(３)能について話を聞き、どう思いましたか。感想を教えてください。 
 ・すべて意味のある事がわかりました。能を見る目が本当に変わりました。 
 ・いつか、平安神宮で能を見る時、つづみのことなど興味あり、たくさん教えていただき

役に立つように思う。感謝。 
 ・きちょうな話を聞かせて頂き有り難うございました。今後に役立てていきたいと思いま

す。 

 ・能舞台は 3 回位観賞にいきましたがストーリーを勉強してから行くとわかりやすいと
思いました。 

 ・動画などによる解説があれば良かった 
 ・見に行った事なかったのでよかった。おどられてる所が見たかった。 
 ・すばらしい装束をぜひ保存していただきたいと思いました。 
 ・能楽を支える仕組が話され、初めてその様子が判りました。 
 ・着物の美しさにひかれました。 
 ・能について知識はなかったのですが能舞台の様子、能の着物の模様など楽しく拝見出来

ました。音楽、音響、扇を知りました。機会があれば舞台を見てみたいと思います。 



 ・少し身近に感じました。 
 ・能を観に行く機会はなかなかないのですが、今日先生のお話しを聞いて、一度観に行き

たいと思いが起こりました。難しい能ですが今日知識が与えられて、少し身近なものに
なりました。ありがとうございました。 

  
(4) 何を見て今日の講座に参加されましたか。（複数可） 

① 広報長岡京 5 名 

② 長岡京市ホームページ 0 名 

③ ちらし 3 名 

④ 口コミ（家族・知人から） 3 名 

⑤ その他 1 名 

 【その他】…庄瀬さんのお話が聞きたかったので 
 
(5) 講座に参加しやすい曜日はいつですか。（複数可） 

① 火曜 1 名 

② 水曜 1 名 

③ 木曜 7 名 

④ 金曜 3 名 

⑤ 土曜 4 名 

⑥ 日曜 2 名 

【欄外】こだわらない 
 
(6)講座に参加しやすい時間帯はいつですか。 （複数可） 

① 午前 2 名 

② 午後 10 名 

③ 夜間 0 名 

 

(7) 今日の講座や「市民企画講座」、公民館について、ご意見やご要望、お気づきの点があ

れば、お聞かせください。  

・何か、手に持たねばならない 

・有名な絵画の説明、文学のお話 

・特になし 

・伝統芸能についてお聞きするチャンスはなかなかないのでこれからもこのような講座が

あれば参加したい。 

 

(8) 今年度のテーマ以外に「あったらいいな」と思うテーマ・内容があれば、教えてくださ

い。 

 ・伝統 

 ・体験があれば楽しいと思います。 

 ・長引いているコロナ禍の中であっても楽しめること。自由俳句や川柳の講座があれば参

加したいです。 

 


